

Déclaration de la coprésidence de Justice & Paix Europe

Justice et Paix pour le Venezuela et son peuple

Dijon/Copenhague, 6 janvier 2026

La coprésidence de Justice & Paix Europe tient à exprimer sa profonde solidarité avec le peuple du Venezuela, qui depuis de nombreuses années endure des épreuves, de l'instabilité et des souffrances, et qui fait face aujourd'hui à une nouvelle épreuve douloureuse. Nous souhaitons également transmettre notre proximité fraternelle aux Commissions Justice et Paix de toute la région, qui ont accompagné les personnes dans le besoin avec dévouement et soin.

Nous rejoignons le pape Léon XIV dans sa profonde préoccupation pour les développements au Venezuela et dans son appel pour que « *le bien du bien-aimé peuple vénézuélien doit prévaloir sur toute autre considération* ». Nous rappelons l'importance de faire respecter le droit international, y compris les principes fondamentaux de la souveraineté et de l'intégrité territoriale, ainsi que les droits humains et civils de toutes les personnes.

Avec la Conférence épiscopale du Venezuela, nous demandons que Dieu accorde « *à tous les Vénézuéliens sérénité, sagesse et force* », afin que toutes les formes de violence soient surmontées et que des chemins de justice et de paix soient empruntés.

Alors que nous célébrons la fête de l'Épiphanie, nous nous unissons dans la prière avec la présidence du Conseil des conférences épiscopales d'Amérique latine et des Caraïbes (CELAM) afin que l'*« étoile de Bethléem »* puisse « *illuminer la nuit et ouvrir de nouvelles voies, même lorsque tout semble incertain* », afin que tous puissent travailler ensemble pour un avenir prometteur et pacifique, permettant à tous les Vénézuéliens de vivre dans la dignité et l'harmonie dans leur propre pays.

+ Antoine Hérouard
Coprésident

Maria Hammershoy
Coprésident